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本报讯 清洁家园，共建精美镇
江。16日上午，京口区委党校机关
干部一行深入东吴社区开展清理小
广告活动。一个上午，百余张小广告
清理完毕。

据记者了解，京口区委党校与东
吴社区开展结对志愿服务以来，迈开
步子，开展民意满意度入户调查，重
点了解居民收入支出状况、生活状
况，通过入户调查摸清民困、民忧、民
怨，根据调查结果积极为民开展精准
结对帮困服务。今年上半年，慰问困
难家庭5个，多次走入结对的困难居
民家中，为他们子女上学、住房条件
改善出谋划策。同时，开展为民服
务、清洁家园活动、定期治安巡逻，助

力文明城市、卫生城市创建、迎检。
助力社区共建，京口党校不仅提

供了“硬件”支持，也提供“软件”供
应。东吴社区老人多，老党员多，社
区一直想打造一个综合型道德讲堂，
为老人提供一个学习、娱乐、交友的
空间。据此，党校为东吴社区提供了
30张课桌，一张主席台，并帮社区一
起打造党课讲堂、党代表活动室、图
书室、书画室，解决了社区因硬件不
足而制约开展党员活动的困难。

今年来，该校一直定期到古城社
区、东吴社区等单位为退休老党员讲
党课，为社区居民举办知识讲座，不断
丰富党员群众精神生活，受到党员群
众的欢迎。（陈晓玲 柳彩娟 谭艺婷）

区委党校结对社区表“为民”初心

本报讯 位于句容边城中心企业
科创园的江苏虹普电子材料科技有
限公司，是一家掌握高端电子元器件
封接用玻璃粉的研究与制造企业，今
年7月正式投入生产，目前完成销售
近 1000万元。预计边城镇今年将新
增国家高新技术企业 15家。这是边
城镇今年以来不断增强创新能力、完
善创业环境、集聚人才资源的回报。

近年来，边城镇创新引入市场化
机制，围绕新材料主导产业，通过新
材料行业领先智库平台“材智汇”专
业化运营团队进行招商推介、优选产

业项目，充分利用孵化器、风投公司、
行业资深专家等资源，从市场发展、
载体运营、专业技术、资本运作等方
面为项目和人才进行培育、孵化、问
诊、把关，不断增加在谈人才项目的
基数，提高在手人才项目的质量。
2019年接洽高层次人才创业项目 68
个，其中博士以上学历占比 27%，硕
士学历占比36%，不断做强边城高质
量发展“人才引擎”。

“今年我们就有 10家企业参加
高企申报，8家企业申报高企入库培
育，另有 10家企业预排 2020年申报

高企入库！”边城镇科技人才负责人
潘谦元介绍说。今年来，边城镇创新
服务机制，研究出台了《边城镇国家
高新技术企业创建专项资金管理办
法》，在这项政策的激励下，边城镇将
新增国家高新技术企业 15家左右，
占全镇产值额的八成。

人才是候鸟，环境是气候。边城
镇还推出项目服务的统一标准、详细
流程和进度计划表，从企业工商注册
到施工许可证办理、从开工建设到竣
工投产的矛盾处理、从生产需求到科
技人才，提供“一站式”“一揽子”“保

姆式”服务, 今年一期40套人才公寓
顺利交付，园区服务大楼和综合食堂
投入使用，全力帮助企业解决用地、
融资、用工、后勤等方面遇到的实际
困难。

2015年，句容市“福地英才”创业
类重点资助人才留美归国博士张召
舟带着他的脱硫石膏项目入驻了园
区；2016年，句容市“福地英才”创业
类重点资助人才陶卫健也带着他的
环保手机外壳项目在园区落地生根；
2017年，国家城市轨道交通建设工程
产品质量监督检验中心、省建筑工程

质量检测中心句容实验基地入驻园
区，成为句容唯一国家级城市轨道交
通和省级建筑工程权威检测机构；
2018年，4个句容市“福地英才”创业
类项目落户园区；2019年，4个高层次
人才创业类项目正在洽谈之中。

边城镇坚持“先行先试、一园一
策、主动服务”的原则，全面推进边城

“一园四基地”建设，先后与中科院、
清华大学、南京大学、东南大学、华东
理工大学等 30多家国内一流高校院
所开展了全面战略合作与项目推进。

（文飞 谦元 庆海）

人才资源集聚 创新能力迸发

边城镇科技人才“智”撑高质量发展

最新环境空气质量情况公布
两区一市两项指标均达标

本报讯 19日，市污染防治攻坚
战行动指挥部办公室发布最新环境空
气质量情况。

对照今年全市各地环境空气质量
改善约束性目标，1 月 1 日—8 月 15
日，丹阳市、京口区、镇江新区PM2.5平
均浓度降幅和优良天数比率升幅均达
标。

扬中市PM2.5平均浓度降幅未达标，
优良天数比率升幅达标；丹徒区PM2.5平
均浓度降幅达标，优良天数比率升幅未
达标；句容市、润州区、镇江高新区PM2.5
平均浓度降幅和优良天数比率升幅均未
达标。 （阙薇 杨佩佩）

本报讯 18 日，镇江开利比亚
迪王朝店在官塘汽车城开业。这
是镇江交通产业集团旗下镇江开
利车联汽车公司开设的又一家品
牌汽车 4S 店，标志着该集团通过
混改推动转型，布局汽车产业迈出
新的一步。

开利车联是交通集团的控股子
公司。2017年，正在加快转型步伐
的镇江交通产业集团，以镇江开利
星空汽车有限公司为试点，进行混
合所有制改革，通过国有企业控股、

民间资本参股，成立一家混合所有
制子公司——镇江开利车联汽车有
限公司。

据了解，混改后，开利车联把
经营触角伸向汽车产业的多个领
域，目前经营范围涵盖了 4S店、二
手车销售、汽车维修等。目前公
司开设了英菲尼迪、讴歌、比亚迪
等多个品牌汽车 4S店。针对刚刚
开业的开利比亚迪王朝店，比亚
迪销售汽车有限公司副总经理蒋
建民介绍，开利比亚迪 4S 店将销

售比亚迪品牌的多款乘用车和商
用车，尤其会着力推广比亚迪新
能源汽车。

交通集团相关负责人介绍，在
开利车联的混改和经营过程中，集
团积极发挥作用，为子公司解决了
融资难、场地等问题。“开利车联综
合国有企业资金优势与民间资本市
场竞争优势，这有助于企业决胜汽
车销售和维修市场，同时也增强了
集团市场竞争力。”

（曾海蓉 陆绮 潘新亚）

交产集团混改布局汽车产业
经营触角将伸向汽车业多个领域

市人大调研我市风景名胜区
保护条例执法检查意见落实情况

本报讯 19日下午，市人大常委
会副主任岳卫平带队，调研《镇江市金
山焦山北固山南山风景名胜区保护条
例》（以下简称《条例》）执法检查意见
落实情况。

该《条例》是我市获得立法权后制
定的首部地方性法规。为了加大该法
规贯彻实施力度，市人大于2018年对
该《条例》进行执法检查并形成了执法
检查报告，经八届人大常委会第十三
次会议审议通过后，交市政府办理。
本月底，市八届人大常委会第二十次
会议将再次听取和审议市政府关于该

《条例》执法检查意见落实情况的报
告，并组织询问。

调研组一行现场查看了南山高崇
寺违建拆除情况，南山东部景区村庄
征收拆除情况，焦山东大门环境整治
提升情况。在随后召开的座谈会上，
调研组听取了市政府及相关部门整改
落实情况的汇报。

据了解，市政府及相关部门高度
重视《条例》执法检查意见，制订整改
工作方案，明确任务清单、整改措施、
完成时间，从体制、规划、管理、执法4
个方面推进落实。

在现场查看和听取汇报后，岳卫
平认为，市政府及相关部门对人大执
法检查意见高度重视，积极整改，部分
问题得到推进解决，取得了一定的成
效。同时强调，下一步，对执法检查意
见中指出的问题，要逐条落细落实，已
经解决的要及时销号，没有解决的要
明确时间节点，具体问题要尽快协调
解决，大的问题要有计划地推进解
决。要持之以恒地将这项工作抓下
去，确保人大执法检查工作取得实实
在在的成效。 （张翔 林兰）

本报讯 16日，润州区环境监察
大队对润州金山包装厂在执法检查中
发现，该企业在吹塑制造塑料包装桶
过程中，吹塑机、粉碎机均未正常使用
废气治理设施，废气直排。执法人员
对该企业造成污染物排放的设施、设
备实施查封。据了解，全市VOCs专项
执法检查行动已经全面铺开。

此次行动坚持目标导向、靶向施
策，结合执法练兵，创新执法模式，开
展精准执法。聚焦重点时段和重点
行业，进一步升级专项执法、强制减
排、专家帮扶等措施，集中在夏季臭
氧超标易发期，持续对VOCs排放量
大的重点行业和排放集中的工业园
区开展强化专项执法检查。包括石

化、化工、工业涂装、医药、家具、包装
印刷、油品储存等7个重点行业及所
涉企业，均被列入检查对象。根据

《2019年镇江市VOCs排放重点行业
企业清单》开展检查，做到检查全覆
盖。检查对象还包括涉 VOCs 排放
的工业园区和产业集群。

执法检查分为现场和监督性监
测两大内容进行。现场主要重点检
查VOCs处理设施运行、厂区无组织
排放及低 VOCs 含量原辅材料源头
替代等情况以及对工业园区和产业
集群 VOCs 综合治理情况进行检
查。整个执法检查行动从 8月上旬
启动至9月底结束。

（阙薇 杨佩佩）

我市VOCs专项执法检查已全面铺开

绘制产业链图谱 邀请业内专家

我市开展新材料
产业招商培训

本报讯 新材料产业前景广阔，
如何做好招商？19日下午，市工信局
组织开展了一场新材料产业招商培
训，邀请启赋资本新材料行业合伙人
赵红振、新材料在线研究咨询事业部
总经理肖健等业内专家，为全市工信
系统相关人员讲解新材料产业招商
的技巧。

培训会上，市工信局印发展示了
镇江市新材料产业招商图谱。图谱
是根据《镇江市新材料升级行动计划
（2018—2020年）》所确定产业目标，
绘制的新材料产业链全景图。对照
招商图谱，肖健分析了镇江高性能合
金材料、先进高分子材料、高性能纤
维及复合材料、新能源材料、新一代
信息材料、前沿新材料等六大产业的
现状和前景，提出应该突出发展高性
能合金材料、先进高分子材料两大基
础材料，提升壮大高性能纤维及复合
材料、新能源材料、新一代信息材料
三大战略材料。

赵红振则提出，强大的创业团队
是做好产业招引的第一要素，同时招
商工作应综合考虑行业是否受国家政
策鼓励、技术水平是否领先、创业模式
是否创新等重要因素。专家见解独
到，与会人员受益匪浅。

据了解，截至7月底，我市新材料
产业招引完成签约项目23个，拥有在
手在谈项目信息13个。下一步，市工
信局将充分发挥新材料产业招商牵头
部门作用，推动重大项目签约落地、投
产达效，努力将招商成果尽快转化为
发展成效。

（记者 梁和峰 见习记者 陆绮）

8月19日，京口区玫瑰葡萄园的工作人员在对植物活性水制备器更换滤芯。据葡萄园负责人介绍，这种获得美
国专利和中国专利的活性水制备器，可将自来水、河水等经过设备的活化处理，形成一种小分子团的活性水，用这种
水滴灌葡萄，提高了葡萄的产量和品质，还增强了葡萄的抗寒、耐暑和抵御病虫害的能力。 王呈 崔世林 摄影报道

“活水”种葡萄

（上接1版）
调解不仅需要饱满的热情，还

需要“明法析理”的判断力和工作
技巧。多年工作在维权一线的辛
扬发总结出了“冷处理”“背靠背”

“察言观色”等多个技巧，并常以一
句话的“分量”，就将不法经营者的
幌子击得粉碎。

今年 4月，80岁的唐先生参加
了一个老年保健讲座，并以5000元
的价格购买了一套保健品同时获
赠床垫。可是，使用产品后睡眠质
量反而越来越糟，他多次找商家退
货，均遭到拒绝。这一次，辛扬发
并没有立即约商家调解，而是走访
了多位参加讲座的老人，逐一搜集

“证据”，原来所谓的保健品及保健
床垫只是普通食品和床垫，而且商
家并没有开展保健和医疗服务的
经营资质。

调解时，辛扬发拿出早就准备

好的证据，“证据当前，自己衡量”，
一句话就让商家低下了头，最终接
受了老人全额退款的诉求。

“三勤”练就“火眼金睛”

“消费争议只有调处公正，消
费者才能满意，只有把问题说到要
害处，经营者才能服气。”在辛扬发
眼里，维权无小事，调解公正是第
一位。

去年 5月，一名消费者在我市
某药店购买了两盒新特药，服用后
效果不明显，反而出现异常住院治
疗，认为是冒牌产品，并且找商家
数次交涉无果。接诉后，辛扬发立
即绷紧了神经，“药品涉及众多患
者，除了给消费者造成经济损失
外，还很可能影响使用者的生命安
全，必须严肃对待。”因此，他果断
将投诉升级为“重点案件”，连续奔
波 1个月，深入现场调查取证。最

终经有关部门认定为假药，商家赔
偿使用者8000多元，并受到了相应
的处罚。

如此高效“破大案”，正是多年
来辛扬发在“勤”字上磨出来的功
夫。“他是出了名的‘三勤’：眼勤，
注意学习积累；手勤，编写了100多
篇消保工作的重要案例；腿勤，凡
是难调处的案件，都深入现场走访
调查。”同事眼中的“三勤”老辛其
实是“拼命三郎”。

把情字融入工作，把理性注入
调解，把法律放在心中。20多年的
调解生涯，辛扬发一直恪守“事无
大小，有诉必理；人无亲疏，有求必
应”的工作准则，是消费者眼中公
认的“老娘舅”。他与同事累计解
答消费者咨询26万余件，受理投诉
8.6万余件，为消费者挽回经济损失
2600余万元。 本报记者 朱婕

本报通讯员 夏莉

维权“老娘舅”的神奇“魔力”

（上接1版）
九华山庄社区携手镇江市公安

局、九华物业、党员志愿者联合开展
了主题为“人人动手，清洁家园，共
建文明九华”的卫生环境整治行
动。行动当天，社区带领市公安局、

物业、党员志愿者分工协作，彻底清
除清运九华山庄芳庭苑公共区域、
主次干道、房前屋后、楼道内的卫生
死角、积存垃圾以及小广告等，共计
清理杂物10余车。

同时，镇江高新区强化督查问

责，对敷衍了事、整改不力的村（社
区）进行问责，目前已免去1名村书
记职务，对另外 4名村（社区）书记
分别予以诫勉或提醒谈话，以问责
传导责任压力、督促履职尽责。
本报特约记者 匡梦萦 本报记者 姜萍

高新区全力以赴打好
国家卫生城市复审迎检攻坚战

（上接1版）
不同年代的劳模奖章，在外形上

有所区别，这一枚枚奖章，串起了一
部70年的奋斗史。在这次活动中，全
市共有 297名 70岁以上全国劳模和
省劳模参与。部分行动不便的劳模，
市总工会专门组织团队上门拍摄。

目前市区、镇江新区、镇江高新
区的 150名劳模全部拍摄完毕。丹
阳、扬中、句容、丹徒等地的拍摄工作
也已经启动。老劳模们将在国庆前
收到制作好的相框，市总工会还为他
们准备了鲜花、慰问金、慰问信。

（通讯员 范翊 记者 谭艺婷）

市总工会为老劳模拍摄佩勋照

8月17、18日，京口区新民洲临港产业园农业水利部组织农户对园区
1500亩玉米田进行病虫害统一飞机喷药防治。当前，夏玉米已进入抽穗期，为
控制好草地贪夜蛾等病虫危害，园区加强宣传，发放草地贪夜蛾宣传挂图到每
个种植户手中，以便种植户及时识别，同时做好田间防治技术指导。

王呈 王影华 摄影报道

夏玉米病虫防治


